Mögliche MA-Arbeitsthemen zur Orientierung

Diese Liste spiegelt die Vielfalt potenzieller Themen von Abschlussarbeiten wider. Es handelt sich weder um eine verbindliche Auflistung noch um eine in sich abgeschlossene Darstellung. Eigene Ideen und Vorschläge sollen und dürfen selbstverständlich eingebracht werden. Eine genaue thematische Absprache ist unbedingt erforderlich. MA-Arbeiten können nach Rücksprache auf Deutsch, Spanisch, Portugiesisch oder Englisch verfasst werden (Angabe auf Themenblatt).

Schwerpunkte/ Schlagworte/ Felder:

- Geschichte Lateinamerikas von der "Conquista" bis zur Gegenwart/ Zeitgeschichte
- Globalgeschichte/ Transregionale Verflechtungen/ Transnationale Perspektiven
- Globalisierung aus der Perspektive Lateinamerika
- Regionale Schwerpunkte: die Amerikas, Lateinamerika-Europa, Lateinamerika-Asien, Spanisches/ Portugiesisches Reich, Brasilien, Mexiko/Zentralamerika/Karibik, Cono Sur etc.

Beispielhafte Titel/ Themen, die in ähnlicher Form in den vergangenen Jahren bearbeitet wurden bzw. in ähnlicher Form zukünftig betreut werden könnten:

- "Formar los nuevos mexicanos del siglo XX". La política educativa soviética en las revistas estatales de educación México 1936-1940
- "Garantías de no repetición": Un análisis sobre el significado de las garantías de no repetición en el marco del Acuerdo de Paz firmado entre el Gobierno Nacional de Colombia y las FARC-EP.
- "Learning from Past Mistakes": Exploring the Historical Consciousness of Colombian Youth to inform History Pedagogy for Transitional Justice and Peacebuilding
- "Mexicanizar al indio": narrative Strategien indigenistischer Diskurse im postrevolutionären Mexiko
- "So, so you think you can tell, heaven from hell?": Drei abseitige Reflexionen über die Repräsentation von Gewalt und die Frage nach der Möglichkeit einer Ethik der Repräsentation in RODRIGO D. NO FUTURO
- «América para los americanistas»: Academia y coleccionismo en el 17° Congreso Internacional de Americanistas (Argentina-México, 1910)
- A Code for Colonialism. Diplomatic Entanglements in an Atlantic Space between Belgium, Congo and Brazil from 1895 to 1911
- Arpilleras itinerantes. La utilización de arpilleras por los movimientos de solidaridad transnacional con Chile durante la dictadura militar: los casos de Alemania Occidental y Reino Unido
- Cine y Memoria. La construcción de memorias sobre la violencia política colombiana en el cine nacional del 70´y el 80´.
- Contrastes del desarrollo industrial del valle de Orizaba. La huelga del Río Blanco y su influencia en la revolución mexicana
- De la memoria individual a la memoria colectiva: el caso de la Asociación por la Memoria y los Derechos Humanos Colonia Dignidad
- Der Umgang mit Erinnerung an die Colonia Dignidad: Die Debatte um die Errichtung einer Gedenkstätte in der heutigen Villa Baviera in Chile
- Die Architekturschule Amereida Eine Diskursanalyse bis zur documenta14

- Die Frauenrollen im kolumbianischen Drogen-handel und ihre Darstellung in der Narconovela Pablo Escobar – El Patrón del Mal
- Die Wahrnehmung der DDR aus der Perspektive chilenischer Exilant*innen nach 1973
- Diskrete Agenten abseits offizieller Diplomatie: Die Aktivitäten der Friedrich-Ebert-Stiftung und Konrad-Adenauer-Stiftung zur Zeit des Kalten Krieges in Chile
- El discurso populista de la ultraderecha. Un análisis de los últimos tres meses del gobierno de Jair Messias Bolsonaro en Brasil
- Elos da Matriarca. Die trialogische (De)Konstruktion einer Lebensgeschichte
- Estados Novos versus Direitas Novas: Uma análise comparada dos processos de neutralização da direita radical nos regimes autoritários de Brasil e Portugal (1930-1940)
- Freund und Helfer oder Repressionsinstrument? Die Darstellung der Unidade de Polícia Pacificadora (UPP) in brasilianischen Zeitungen (2009-2016)
- Globality in Caricature. Japanese Immigration to Brazil in the First Republic
- *Jornadas de Junho* and the dispute for symbolic political hegemony. Social actors and public sphere in a hybrid media system
- Kampf der "Memorias" Vergleich der diskursiven Vergangenheitsbewältigung der Präsidenten Carlos Menem (1989 1995) und Néstor Kirchner (2003 2007) in Argentinien
- Koloniale Geschlechterrollen im Klassenzimmer Die Darstellung von kolonialen Geschlechterrollen im Geschichtsbuch sowie deren Wahrnehmung durch Schüler*innen und Lehrkräfte
- La memoria como pedagógica para la enseñanza del conflicto armado colombiano
- Machtkonflikte zwischen missionierenden, evangelikalen Christen und dem indigenen Volk der Guajajara im Maranhão seit Amtsantritt Bolsonaros
- *Memoria, Verdad y Justicia*. Die Erinnerungsarbeit Argentiniens am Beispiel der Webpräsenz des Espacio para la Memoria y para la Promoción y Defensa de los Derechos Humanos (ex ESMA), Buenos Aires
- Praktiken der Selbstorganisation von Frauen* aus Chile im Exil in der BRD zwischen 1974 und 1989
- Quechua in Berlin? Kulturelle und sprachliche Praktiken mit Quechua-Bezug im Lebensalltag peruanischer Migrant*-innen erster Generation in Berlin
- Recepción de reproducción de los constructos de género de la serie "Narcos" Colombia
- Remembering Pinochet in the web 2.0: Claiming, performing and archiving digital memories of the Chilean diaspora in the USA
- Repression und Widerstand. Von der Rebelión Popular de Masas zur Guerra Patriótica Nacional: Frente Patriótico Manuel Rodríguez (FPMR) 1983 1988
- Rezeption der sozialistischen Bewegung und Regierung Allendes in westdeutschen Zeitungen
- Serie Los 80: ficción televisiva como artefacto de memoria
- Strategien von Frauen und Mädchen im Umgang mit verbaler Gewalt in der Colonia Dignidad. Eine Fall-Analyse von Zeitzeuginnen-Interviews
- Trans- und internationale Verflechtungen des geschichtspolitischen und erinnerungskulturellen Diskurses über den bewaffneten Konflikt in Kolumbien
- Zur Repräsentation Mittel- und Südamerikas im Spanisch-Schulbuch: Eine Analyse des kolonialrassistischen Diskurses
- Zwischen Einheit, Differenz und Vielfalt. Die Konstruktion von Männlichkeiten in mexikanischen Kinoplakaten der *Época de Oro* (1940-1950)
- Zwischen Repressionen und falschen Hoffnungen: Die Entwicklung von kolumbianischen Gewerkschaften in der Präsidentschaftszeit von López Michelsen, 1974-1978